

## PRONUNCIAMIENTO PÚBLICO DE SOLIDARIDAD E INDIGNACION

**ANTE EL TRÁGICO INCENDIO ACONTECIDO EN LA LLAMADA “ESTACIÓN PROVISIONAL” DE CIUDAD JUAREZ, CHIHUAHUA, MÉXICO, LA PASTORAL DE MOVILIDAD HUMANA DE LA CONFERENCIA EPISCOPAL DE GUATEMALA**

### EXPRESA

1. Su condolencia y solidaridad con las familias de todas las víctimas del trágico incendio, en especial con las familias de personas guatemaltecas fallecidas en el lamentable y condenable hecho.
2. Que Dios Padre de consuelo y fortaleza a quienes han pedido sus seres queridos, y nos ayude a transformar la indignación e impotencia en acciones concretas y permanentes de solidaridad y reivindicación por una vida digna para quienes se ven obligadas a buscar mejores condiciones de vida ante el abandono y la inacción de los estados involucrados, de origen tránsito y destino.
3. Como más de alguna vez lo hemos dicho, *“Guatemala tiene la obligación primaria de cumplir y hacer cumplir los derechos de los ciudadanos hombres y mujeres para permanecer en su país en condiciones dignas y acorde a sus derechos”*, al no cumplir con esta responsabilidad Guatemala y especialmente los funcionarios de turno son corresponsables de los hechos acontecidos en el incendio de la estación migratoria en México.
4. Los “albergues” o centros de aseguramiento migratorio terminan siendo centros de detención. Las estancias provisionales y estaciones migratorias no son albergues sino centros de detención donde se vulneran derechos humanos de las personas en movilidad forzada. Basta de eufemismos, no debemos aceptar ni tolerar que le den palabras o expresiones suaves o decorosas a lo que verdaderamente constituye un centro de detención, que no reúne condiciones dignas ni seguras.
5. Demandamos para las familias de las víctimas (fallecidos y heridos), les garantice acompañamiento integral, apoyo y acompañamiento consular efectivo; una repatriación digna, ágil y gratuita de los cuerpos de sus seres queridos.
6. En comunión con toda la Iglesia y en coherencia con el Evangelio, renovamos nuestro compromiso pastoral en acompañar a las personas en movilidad forzada. De igual forma, clamamos a Dios, ilumine a los gobiernos involucrados, para que asuman como países de origen, tránsito, destino y deportación, su responsabilidad de crear e implementar políticas públicas y migratorias que respondan a las causas estructurales-reales que obligan a miles de personas a migrar.

En comunión con el Papa Francisco, en su mensaje para la 109 Jornada Mundial del Migrante y del Refugiado **“Libres de elegir si migrar o quedarse”**, deseamos caminar hacia un mundo cada vez más inclusivo, humano y solidario.

***Guatemala de la Asunción, 28 de marzo de 2023***